

Kommunalwahlprogramm 2019

Haushalt

Ein solider Haushalt ist wichtig für die Generationengerechtigkeit. Denn wir erben die Stadt nicht von unseren Eltern, wir leihen sie von unseren Kindern. Trotz sprudelnder Einnahmen und florierender Wirtschaft fordert die FDP deshalb Haushaltskonsolidierung.

Die FDP fordert die Abschaffung der Schankerlaubnissteuer. Diese ist eine Verhinderungssteuer, eine Ermessensabgabe, zu deren Erhebung die Kommune gesetzlich nicht verpflichtet ist. Im Süden unseres Landes wird sie nur in Landau und im Kreis Südliche Weinstraße erhoben. In Speyer, Neustadt, Kaiserslautern und im Landkreis Germersheim hingegen nicht. Diese Steuer erschwert die Neuansiedlung attraktiver Gastronomie und belastet unsere Winzerbetriebe alljährlich bei ihren Festen.

Wirtschaft

Die FDP unterstützt die Ansiedelung weiterer Gewerbebetriebe und die Förderung wohnortnaher Arbeitsplätze. Es ist wichtig, bei der Ansiedelung auf eine breite Basis an Branchen zu setzen, auch Startups und Unternehmen aus dem E-Commerce, Treiber der Digitalisierung und Industrie 4.0 sind willkommen.

Landaus

Verkehrspolitik

Die FDP fordert für Landau ein grundlegendes, integriertes Mobilitätskonzept. Dies ist Voraussetzung für „Landau baut Zukunft“ und innerstädtische Nachverdichtung. Die Südpfalz ist ein Flächenland, und viele Menschen sind auf den Individualverkehr angewiesen. Wir sind für fließenden Verkehr und eine Entkrampfung der Staulage an den Bahnübergängen Schloßstraße, Westbahnhof und Weißenburger Straße. Wir fordern dort die Unterführung des Individualverkehrs in Abstimmung mit Bund, Land und der Deutschen Bahn.

Verwaltung in Landau

Die FDP fordert die weitere Digitalisierung der Verwaltung, die Vernetzung der einzelnen Ämter und den Ausbau des Bürgerbüros zur zentralen Informations- und Anlaufstelle für den Bürger. Der Ausbau flächendeckender W-LAN Netze für Bürger und Besucher der Stadt muss schnell weiter vorangetrieben werden.

Wohnen in Landau

Die FDP unterstützt das Projekt „Landau baut Zukunft“. Ansteigende Gewerbeansiedlung bedingt die Notwendigkeit, weitere Grundstücks- und Wohnungsflächen auszuweisen. Die Ansiedelung von Arbeitsplätzen erfordert nahen familienfreundlichen Wohnraum.

Sportliches Landau

Vereine leisten einen wichtigen Beitrag zur Jugendförderung, zur Integration und zum städtischen Leben. Die FDP fordert die Stadt auf, die Vereine zu unterstützen, z.B. bei der Suche nach Grundstücken/Liegenschaften für Vereinsanlagen.

Landau als Bildungsort

Wir sind stolz, dass Landau eine Schul-, Sport- und Universitätsstadt ist. Die FDP unterstützt die Stärkung des Universitätsstandortes Landau, und wir setzen uns für die Etablierung zukunftsorientierter Studiengänge ein.

Landau für Jung und Alt

Ohne Kinder haben wir keine Zukunft. Die FDP möchte Landau weiterhin ein familienfreundliches Gesicht geben. Dazu gehört ein flexibles Angebot an Ganztagskinderbetreuung mit Öffnungszeiten, die sich an den Bedürfnissen der Eltern (Arbeitszeiten) ausrichten. In der Innenstadt fordern wir mehr kindgerechte Spielmöglichkeiten.

Die FDP fordert Barrierefreiheit, denn nicht abgesenkte Gehwege sind für Kinderwagen und bewegungseingeschränkte Menschen ein ärgerliches Hindernis.

Ältere Menschen haben spezielle Bedürfnisse. Wir Liberale fordern neue individuelle Wohnformen, die es den Menschen ermöglichen, uneingeschränkt in ihrer gewohnten Nachbarschaft in der Stadt und in den Dörfern zu wohnen.

Analog zum Seniorenbeirat fordert die FDP die Einrichtung eines Jugendbeirats, um junge Menschen für Politik zu begeistern und den Zukunftsthemen einen Raum für den Dialog zu geben.

Landau

und Natur

Wir freie Demokraten treten auch in der Innenstadt für Naturschutz und Rückzugsräume für kleine Wildtiere, Vögel und Insekten ein. Besonders der Schutz von Bienen erfordert primär die Einhaltung naturbelassener Flächen.

Wir begrüßen aktuelle Trends wie Stadtimkerei, z.B. auf Dächern und in Gärten, Urban Gardening bis hin zu Vertical Farming. In der Umweltpolitik wollen wir die Menschen nicht bevormunden, sondern überzeugen. Umweltschutz darf nicht zu Lasten der Menschen gehen, z.B. Lärm- und Schmutzbelastungen auf Schulhöfen und in Wohngebieten. Die FDP fordert eine Lärmüberprüfung zur Ermittlung der Belastung durch Saatkrähen im Rahmen der rechtlichen Möglichkeiten.

Landau

und seine Ortsteile

Landaus Ortsteile sind historisch gewachsen und müssen in ihren traditionellen Strukturen erhalten bleiben. Ein attraktives Vereinsleben ist ein hohes Gut und muss bewahrt werden. Die Ortsteile brauchen angemessene finanzielle Spielräume. Die FDP ist für den Erhalt der Ortsvorsteherbüros.

Um die Ortsteile weiterhin auch für junge Familien attraktiv zu erhalten, ist auch die Ausweisung kleinerer Neubaugebiete notwendig. Daneben kann eine behutsame Innenentwicklung die Dörfer nachhaltig stärken und Neubürger in die Dorfkerne locken.

Die Stadtdörfer sind für den Tourismus und die Vermarktung unserer Weine von zentraler Bedeutung.